



Déclaration liminaire – CSA SD du 20 mars 2025

Madame la directrice académique,

Monsieur le secrétaire général,

Mesdames et messieurs les membres du CSA SD,

Aujourd'hui, nous sommes confrontés à une décision essentielle pour les collègues, mais surtout et avant tout pour les élèves, concernant la répartition des moyens. Nous tenons à saluer le travail des collègues de la DOSEPP, mais la carte proposée est tout simplement inacceptable. Elle ne permettra pas aux enseignants d'accueillir et de former correctement tous les jeunes collégiens. L'UNSA Éducation ne peut, en aucun cas, cautionner cette politique désastreuse, qui s'inscrit dans la continuité d'une gestion calamiteuse de l'éducation par ce gouvernement.

Nous ne pouvons pas accepter les 12 suppressions de postes qui s'annoncent, ni le nombre croissant de compléments de service, qui atteint désormais 132, sans oublier les 98 BMP non pourvus. Une fois de plus, le recours à des contractuels sera la seule réponse à ces manquements inacceptables. Si nous respectons les effectifs de classe à 24, comme le réclame l'UNSA Éducation, de nombreux collègues pourraient enseigner dans des conditions décentes, au lieu d'être contraints à un service partagé.

Le gouvernement semble se complaire dans des calculs à court terme, mais il ne voit pas que, sur le long terme, cette approche ne fera qu'éloigner davantage les professeurs de leur vocation, et ce sont les élèves qui en subiront les conséquences. Il est grand temps de prendre conscience de l'inadéquation de l'organisation actuelle des collèges pour former les nouvelles générations. Le maintien du choc des savoirs, rejeté par l'ensemble de la profession, est une erreur monumentale que le ministère persiste à commettre.

Les enseignants et les chefs d'établissement ont besoin d'un véritable accompagnement, sans pression ni contrainte. Pour l'UNSA Éducation, c'est cet état d'esprit qui doit prévaloir pour organiser, au mieux, la prochaine rentrée dans les EPLE du 71. Agissons maintenant pour défendre l'éducation de nos élèves et le bien-être de nos collègues !

Merci de votre attention.